

# FORMIDABLE ESCUADRA ALEMANA frente a VALENCIA

será desplegada



40.000 TONELADAS DE LOS MAS MODERNOS BARCOS DE GUERRA PROTEGERAN LOS INTERESES ALEMANES.—PRONTO DESPACHO DEL CRUCERO PROTEGIDO "KOELLN".—ACORAZADOS, CRUCEROS, CAZATORPEDEROS, SUBMARINOS Y TORPEDEROS FORMAN EL TEMIBLE CONJUNTO NAVAL ALEMAN.—ITALIA HIZO HOY UNA FORMIDABLE DEMOSTRACION DE GUERRA ANTE EL MARISCAL VON BLOMBERG

BERLÍO, 3.—Según parece el canciller Hitler y el gran almirante Raeder consideran que los intereses alemanes estarán salvaguardados con el despacho adicional de varias unidades de la tercera flotilla de cazatorpederos y el pronto despacho del crucero protegido "Koelln". Ya han salido los submarinos U-28, U-33, U-34 y U-35, todos construidos con el presupuesto naval de 1936—37 y el crucero protegido "Leipzig" ya está llegando a las costas españolas. Con los dos acorazados de

bolsillo "Almiral von Scheer" y "Deutschland", de diez mil toneladas cada uno pero con una potencia muy superior a ese tonelaje debido a sus cañones de once pulgadas, los dos cruceros protegidos de siete mil 500 toneladas cada uno ya mencionados, la segunda flotilla de torpederos y las fuerzas navales que ya se encuentran en aguas españolas, Alemania tendrá una flota de unas 35 a 40 mil toneladas de los más modernos barcos de guerra en las costas de España.



James J. Braddock, campeón mundial, es el enigma del cuadrilátero. Se presentará hoy al match con Schemeling? Lo dejará burinado? Su presentación oficial—anuncia—será el 22 de este mes contra Louis.

VON BLOMBERG Revistan la Formidable Y MUSSOLINI AVIACION ITALIANA

5c *Noticias* EDICION ESTRELLA  
 N° 379—Director: Rafael Soley—Año II  
 San José, 3 de Junio de 1937

## DETENIDA la Ofensiva Roja DE LA GRANJA

MADRID, 3.—Según los últimos informes del sector de La Granja refuerzos nacionalistas pararon la ofensiva roja en las montañas en esta región. Es aparente que los nacionalistas que luchan en este sector mantuvieron sus comunicaciones con Segovia, su base militar. Sin embargo, los encarnizados combates por la posesión de tres importantes puntos estratégicos continúan al sur de La Granja. El primero de éstos es la ciudad de Balsain, a corta distancia al sureste, el segundo representan los dos picos de Cabeza Grande y Matabueyes, y hasta que estas dos alturas dominantes estén en manos de los rojos el ataque contra Segovia sería una empresa sumamente azarosa, con los nacionalistas perimaciendo atrincherados a la retaguardia de los milicianos. La aviación gobiernista bombardeó las posiciones nacionalistas entre los diferentes asaltos con el propósito de desalojar al enemigo. Ayer un escuadrón de 16 aviones de bombardeo y otros tantos aparatos de persecución volaron sobre las líneas nacionalistas, una de las concentraciones aéreas más numerosas que se han visto en el frente del Guadarrama. Una escuadrilla de aviones enemigos llegó a interceptar a los aviones rojos, trabándose un combate sobre las líneas, y los gobiernistas informan que uno de los aparatos nacionalistas fué derribado. La llegada de refuerzos nacionalistas se hizo aparente cuando éstos iniciaron un fuerte bombardeo de artillería en la vecindad de La Granja y cerca del pico de Matabueyes, y también se intensificó la lucha entre las fuerzas de infantería en ese sector.

## CASADOS EL DUQUE de WINDSOR y la Sra. Wallis WARFIELD

Después de la ceremonia civil el vicario Jardine casó la pareja por la iglesia Anglicana

Se le hará cargos al padre Jardine por haber desoído las órdenes del obispo

MONTS, 3, UP. — El alcalde de la ciudad de Monts, doctor Charles Mercier, casó al Duque de Windsor con la señora Wallis Warfield, completándose la ceremonia civil a las once y 47 minutos de la mañana. La ceremonia eclesial con los ritos de la iglesia anglicana fué oficiada por el reverendo Robert Anderson Jardine, comenzando minutos después del medio día. Una treinta personas aproximadamente hicieron acto de presencia en la solemnización de la boda del ex-monarca de la Gran Bretaña, encontrándose entre ellos los huéspedes invitados, miembros del séquito del duque y servioumbre del castillo. Se espera que los duques de Windsor saldrán en viaje de bodas rumbo al castillo austriaco de Wasserleon a las siete de la noche. La ceremonia eclesial terminó a las doce y 14 minutos. El duque no besó a su prometida en ninguna de las dos ceremonias y se dominó de un modo perfecto, pues no mos

(PASA a la Página CINCO)



1) Pictomapa que muestra el avance del Soviet hacia el polo para establecer la línea a Estados Unidos por el Artico.—2) Peary, descubridor del Polo Norte.—3) El profesor Otto Schmidt, jefe de la expedición que se instaló en el Polo y del Instituto Artico del Soviet

La toma de posesión del Polo Norte ha dado la oportunidad para que algunos funcionarios del gobierno de Washington, declaren sus dudas sobre la validez del derecho del Soviet, debido a

(PASA a la Página SEIS)

# HUELGA de PANADEROS que ABARCARA toda LA REPUBLICA

## ALEMANIA despachó Torpederos Adicionales a AGUAS ESPAÑOLAS

BERLIN, 3 UP.—El almirantazgo anunció que parte de la tercera flotilla de torpederos salió rumbo a aguas españolas con el propósito de reforzar la escuadra alemana, y que dentro de pocos días seguirá el crucero protegido "Koelln", completándose con estas unidades de guerra el refuerzo enviado a España.

SI ANTES DEL 1º DE JULIO NO SE LLEGA A UN ARREGLO SATISFACTORIO SE DECRETARA EL PARO GENERAL

El gobernador de la provincia, Sr. Rodó, se entrevistará con el jefe del estado para enterarlo de los posibles términos de un convenio

El viejo problema entre obreros y patronos panaderos va a

(PASA a la Página CINCO)

## PRESENTADO HOY el PLAN de 3 PUNTOS a Italia, Alemania y Francia

LONDRES, 3 UP.—El gobierno de la Gran Bretaña presentó hoy a los de Alemania, Italia y Francia el borrador del plan elaborado para conseguir que Alemania e Italia vuelvan al seno del comité de no intervención. El borrador quedó al fin redactado en

(PASA a la Página OCHO)

# EL "CRIMEN DEL METRO" QUE TIENE PERPLEJA A LA POLICIA DE PARIS

## Una daga sin impresiones digitales sumida hasta el puño en la garganta de la bella Leticia Toureaux es la única clave

(De nuestro Corresponsal)



Mme. Leticia Toureaux.—Diseño de vagón en donde se le encontró sola y moribunda: (1) puerta de entrada (2) y (3) puertas que comunican a los vagones de segunda.—La daga. La policía examina el vagón a la busca de lapista furtiva.

Un drama de profundo misterio, una tragedia única en su género, pero más que esto un cri-

### NOTICIARIO RELAMPAGO

Entre incidentes y alusiones trascurrió la sesión del congreso ayer tarde. La de hoy trascurrirá entre incidentes y alusiones.

Esc desde el año de 1821, fecha de la independencia nacional, hasta nuestros días.

El diputado Zeledón Castro dijo entre cosas bellas y profundas que el congreso no podía seguir engañando a la gente.

Vamos viejo... vamos. No hay que hablar de esas cosas. Acuerdese don Roberto que se acercan las elecciones y que cada uno tiene derecho a su cartoncito.

Un poquito de engaño nada va le...

Gran desfile escolar y atlético realizará la secretaria de educación pública.

A la cabeza de la parte atlética irá el propio secretario don Lili.

Esto más atlético con lo que cuenta el país en estos momentos. Hay que ver que ratones tiene y que gatos los que mete.

men perfecto cuya solución desafiaba el análisis frío y lógico de los más afamados detectives franceses, acaba de ocurrir en el Metro (tren subterráneo) de París, el domingo 16 de mayo. La víctima fué la hermosa y joven viuda de 30 años de edad Mme. Leticia Toureaux. En el examen cronológico de los movimientos de los movimientos de la joven viuda, la policía llega a la conclusión de que no halla respuesta a 5 minutos, en 62 segundos de los cuales fué cometido el asesinato.

El domingo en la mañana, Leticia, que había enviudado hace dos años fué como de costumbre a visitar a su madre Mme. Dourrissat, que habita en el barrio del padre Lachaise, y quien hace diez años emigró del pequeño pueblo de Oyace en el Valle de Aosta en Italia con sus 4 hijos, dos mujeres y dos hombres. Leticia almorzó con ella y poco después salía en compañía de dos amigos, un soldado André Spolodre, y un marinero Jean Fargevielle.

#### EL "AS DE CORAZON"

Con ellos fué a bailar al salón de baile "As de Corazón" situado en la avenida Dumesnil N° 1899. A las 6 p. m. en punto, ella les dijo que tenía un compromiso para comer con una nueva amiga viuda también, Mme. Germaine de Chaviere, cuya casa habitación está situada en Maison Alfort N° 6, calle Louis - Lesieur. Para llegar al Metro que debía usar, Leticia, se embarcó sola en el autobus N° 139, manejado por Pierre Bouchel y que la dejaría

en la puerta de entrada de la estación Porte-de-Charenton.

#### 62 SEGUNDOS FATALES

A las 6.25, atestigua el guarda de la estación, Marcel Louvel, la linda viuda entró sola otra vez, a los andenes; Louvel dice que recuerda bien porque le llamó la atención su bonito vestido verde de que diseñaba un hermoso cuerpo y su sombrero blanco que sentaba tan bien al rostro moreno de los ojos grandes negriscos. A las 6.26.30 segundos de la tarde, llegaba a la estación el tren N° 382 compuesto de 5 carros, cuatro de segunda clase y uno de primera situado al medio. A las 6.27 p. m., el tren partía con Leticia como única pasajera del vagón de primera clase N° A. P. 356 exactamente 62 segundos después, a las 6.28.2 llegaba a la estación Porte - Doree

(PASA a la Página SEIS)

#### EDITORIAL

## El Próximo Libro del General Pinaud

Tristes y dolorosas son las anécdotas de los periodistas. Jamás fueron estos hombres de suerte. El poeta, el periodista, la pobreza, dicen los franceses, se escriben con la misma letra, pero no obstante ellos viven la vida intensa, la vida pintoresca de las noches eternas y del trabajo jamás concluido. Los periódicos son telas de Penélope. Se teje eternamente y nunca llega el fin. Tras un día viene el otro, tras una inquietud llega la siguiente. No bien se acaba de escribir una noticia cuando ya se está buscando la que habrá de sucederle. No hay tiempo para hacer el programa económico. No hay tiempo para atesorar. No hay tiempo para pensar en el mañana. Se vive rápidamente. La velocidad es la moneda del periodista, y como siempre, con las grandes velocidades no se puede contemplar la vida, ni admirar el paisaje, ni detenerse a buscarse a sí mismo. Y cuando se ha terminado la carrera es que viene la muerte y no se ha logrado llegar a ninguna parte. Ha pasado la vida. Nada más. Y siempre, y que lo digan sino los periodistas que ya desaparecieron, que lo digan si pueden desde sus tumbas olvidadas, la lápida es plomo y nadie sabe más de ellos. Ni un libro y escribieron muchos cada día. Ni un drama, como no sea el de sus propias vidas. Ni siquiera una comedia porque vivieron tan adentro la misma vida de todos, que no encontraron nunca que hubiera comedia capaz de superación. Sin embargo alguna vez sería. Alguna vez un periodista de acción, un periodista de nervio, un periodista de empresa, el que más se adentra en la actualidad, habría de dedicar su tiempo para volver a ver hacia el pasado, meterse en el cementerio de la prensa, y hacer que renazcan al menos los episodios de aquellos precursores que pa-

saron derramando el ingenio y riendo el tiempo y el espacio...

Tal es la obra del general Pinaud. Tal es su piadosa labor. Ha entrado al cementerio de los amigos y compañeros que se fueron, sin flores, sin coronas, sin epitafios, con el sombrero calado hasta la coronilla como decía el escritor español, con un poco de compañerismo más que con fingidos respetos funerarios, y está conversando con cada uno de ellos para que le cuenten escenas de pasados días en la confianza de amigos y colegas, pero no escenas de muerte ni de miseria ni de dolor, sino escenas de ingenio y de maravilla, de florecimientos espirituales, escenas verlenianas, que llevan un poco de ajeno, un poco de lágrimas y un poco de amor y de felicidad...

Ya Murguer en su libro inmortal hubo de hacer otro tanto. La bohemia. Escenas de la vida. Escenas de los pensadores. La vida de los periodistas es un campo virgen porque los unos se suceden a los otros con la rapidez del rayo y no hay tiempo para analizarlos. Pero este general Pinaud es original. Con una literatura sabrosa, con una donosura familiar, sin arricloques ni afeites, sin parsimonias ni pretendidos párrafos inmortales, ha logrado animar el recuerdo.

En nombre de los que fueron y de los que vamos por el mismo camino, gracias. Ya se ve que no es este hombre un egoísta, un especulador del periodismo. Al contrario, es compañero de los que con él laboran cada día, y como si eso fuera poco, se va en busca de los otros y así ha dado de vivos y de muertos, de amigos de hoy, de amigos de ayer, el perfume de la anécdota y del cariño.

## LUCES DE LA HISTORIA



## COMPLETA DESORGANIZACION EN LOS ESTUDIOS DE ENFERMERIA

LA SECRETARIA DE LA FACULTAD DE MEDICINA NO EXIGE A LAS ESTUDIANTES CERTIFICACIONES DE BUENA CONDUCTA NI DE HABER CURSADO 3 AÑOS DE SEGUNDA ENSEÑANZA

Además se tolera que se hagan varios cursos en un año y la rendición de pruebas por suficiencia.—En estos casos mejor cerrar las clases y que cada aspirante estudie en su casa

Desde hace algunos años viene funcionando en esta capital, en el edificio de la facultad de medicina la escuela de enfermería y obstetricia donde un numeroso grupo de mujeres viene haciendo los cursos respectivos para la obtención de los diplomas correspondientes.

Cuando comenzó a funcionar dicha escuela se exigía a las señoritas que se presentaban ante el secretario de la facultad a matricularse varios requisitos entre los que están los certificados de haber cursado en segunda enseñanza por lo menos el 3er. año, y una certificación de 3 perso-

nas de conocida honorabilidad que dijera de la buena conducta de la alumna.

Sin embargo, hemos tenido conocimiento de que en la actualidad se matricula a quien lo solicite sin más requisitos que el pago del valor de esa inscripción. En otra edición informamos hace pocos días de que sería exigida una práctica en el hospital de 3 meses por lo menos pero posteriormente nos dicen que a determinadas señoritas se les ha permitido practicar los días sábados en la tarde únicamente por estar trabajando en el gobierno.

Pero hay otro detalle más grave: que muchas estudiantes hacen los tres años en uno solo. Es decir, estudian por ejemplo el primer año en la facultad, recibiendo las lecciones y del segundo y tercero piden las tesis, las estudian en su casa y al final del año presentan por estos dos cursos exámenes por suficiencia. En tal caso, lo mejor sería cerrar la escuela, que cada quien estudie en su casa y luego vaya a rendir pruebas y se haga enfermera. — NANDAKA.

Más de la mitad de los arrendatarios de apartados no pagaban por esos servicios. — Desde que la dirección general de correos ordenó el cierre de todos ellos se han percibido más de C 6.000,00 por derechos atrasados MUY BIEN COMENTADA HA SIDO ESA ENERGICA DISPOSICION DEL LIC. SANCHEZ MORALES

En nuestra visita de esta mañana a la dirección general de correos interrogamos al jefe de esa dependencia oficial Lic. don Alfredo Sánchez Morales, por los resultados que dió la medida dictada por él la semana pasada, ordenando el cierre de todos los apartados cuyos dueños no estuvieran al día en el pago de los derechos respectivos.

Por cierto que en relación con esto un diario de la tarde dijo que la medida había sido arbitraria y que no se había puesto en conocimiento de los interesados tal medida. Esto se aparta de la verdad, por cuanto primeramente se colocó en todos los apartados el aviso respectivo, luego se dirigió una circular a todos los arrendatarios que estaban en mora, y finalmente, para que na die alegara desconocimiento de la medida, se publicó un aviso grande en los diarios de la mañana, dando un tiempo prudencial para ajustarse al pago de la suma que se adeudaba.

El licenciado Sánchez nos manifestó que estaba sumamente complacido de los resultados que había dado la disposición, pues

hasta la fecha han ingresado a la administración de rentas en el banco de Costa Rica más de seis mil colones, ya que los interesados, apenas vieron que la medida se cumplió se apresuraron a pagar el derecho, para no perder su casilla, lo cual ocasiona serios trastornos, principalmente a las casas comerciales.

Agregó que la correspondencia de las personas a quienes se cerró la casilla, no fue retenida, como erróneamente se informó, sino que se distribuyó por medio de los mensajeros. Algunas de las mismas personas a quienes se aplicó la energética medida de orden, felicitaron al licenciado Sánchez por la disposición, cuya eficacia ha quedado ampliamente demostrada ante la elevada suma que ha ingresado y que pasa de seis mil colones.

Nosotros, que hemos venido siguiendo de cerca la labor que viene haciendo el distinguido funcionario desde que fue nombrado para ocupar esa posición, no podemos menos que felicitarlo y estimularlo para que continúe en ella.

## BREVES - Y MUY - BREVES

### RECLUTA

Sargento.—Tiene usted que dejarse crecer bigote.

Recluta.—Muy bien mi sargento.

Sargento.—Pero un bigote de veras, no de esa porquería de Chaplin.

Recluta.—Muy bien, mi Sargento.

Sargento.—¿Qué haces que no te marchas? ¿No me has oído?

Recluta.—Sí, mi sargento. Pero quisiera saber de qué color quiere usted que me deje crecer el bigote.

### SOBRIEDAD FEMENINA

Un juez del Estado de Ohio ha fallado que una mujer no está borracha si puede sostener un vaso de cerveza con una mano y ponerse polvo en la nariz con la otra.

### SECCION DEPORTIVA

(VIENE de la Página SIETE)—Actividad los preparativos para la celebración de la primera parada pre-olímpica que tendrá lugar el domingo a las 9 a. m. con la cooperación de todos los institutos de enseñanza primaria y superior y de los clubs deportivos y del grupo de atletas que se prepara para entrar en las pruebas eliminatorias para la integración de la embajada olímpica.

### HOSPITALIZACION

(VIENE de la Página CINCO)—Esta reunión se ha pospuesto y en su oportunidad se dará a conocer la fecha exacta de cuando se realice.

### LOS SERVICIOS MEDICOS

PARA EMPLEADOS.—La asociación de empleados ha formulado un vasto plan de ayuda a todos los empleados de comercio, mediante el establecimiento de la hospitalización y creación del servicio médico especial. El plan contempla la necesidad impera-

tiva de ayudar a los asociados y a sus familiares y en la próxima asamblea se darán a conocer los puntos fundamentales del proyecto.

A LA INAUGURACION DE ESOS SERVICIOS ASISTIRA EL SR. DE SALUBRIDAD.—Se ha dispuesto también que a la inauguración de esos servicios asista el señor secretario de salubridad pública, doctor don Antonio Peña Chavarría, a quien se le impondrá del plan de ayuda a los empleados.

LOS PATRONES INTERESADOS.—Los propietarios de negocios en su mayoría han visto con agrado este movimiento de sus subalternos. En estos momentos circula además un memorial que ha sido firmado por numerosos empleados y patronos en que se pronuncian estos últimos acuerdos con los primeros en cuanto al cierre dominical, aduciendo que en realidad, el mercado se puede realizar los jueves y sábados, días en que es cuando es mayor la afluencia de gente del campo a las ciudades, dejando pues el domingo para descanso de los empleados, como se ha venido haciendo, con éxito en algunos negocios de esta capital y Cartago.

### LA SELECCION DE JUGADO

(VIENE de la Página SIETE)—

plica cuando no se tiene esa capacidad y además el conocimiento individual de los hombres se concentra a los integrantes del propio club (ojo, lector, allá como aquí se cuecen abas) ya que a los demás se les ve jugar cuando son adversarios de los suyos. Hay pues, un conocimiento precario, como sea para poder actuar a conciencia, además del parcialismo en que fatalmente se cae, aun sin quererlo. Frente a esta serie de inconvenientes, cuyos resultados negativos están patentes, no sería inteligente, estudiar las sugerencias que están rivalidades por el éxito alcanzado en otros países. Veámoslas.

Continuará mañana.

Ordene sus trabajos de imprenta a 'La Tribuna'



## DE HOMBRE UTIL convertido en un NEURASTENICO.-

Perseguido  
por las  
DOLENCIAS

CAUSADAS por los  
Trastornos Hepáticos

Si su Hígado le Funciona Mal,  
Si Ud. Sufre de Mareos,  
Si Ud. Tiene Mal Paladar,  
Si Ud. Siempre Está de Mal Humor,  
Si su Estómago no Funciona Bien,

— TOME —

# - HEPATOSAL -

ACCION RAPIDA Y SEGURA

•Pídalo en todas las Boticas

Nuevos Laboratorios  
BADILLA & LELEDÓN

# REFORMA RADICAL en PASAPORTE

## 163.814 sacos de Cacao disponibles en Londres

### COOPERATIVA DE PEQUEÑOS PRODUCTORES DE LECHE

#### LICITACION

#### MATERIALES E IMPLEMENTOS DE CAÑERIA PARA EL AÑO DE 1937

La Municipalidad de San José recibirá propuestas hasta las diecisiete horas del 22 de junio corriente, para la provisión de los siguientes materiales e implementos de cañería, para el presente año:

- 3000 pies tubo de hierro galvanizado de 1/2" de diámetro.
- 10 docenas tees hierro galvanizado de 1/2" de diámetro.
- 25 docenas uniones de tope de hierro galvanizado de 1/2" de diámetro.
- 25 docenas codos de hierro galvanizado de 90° de 1/2" de diámetro.
- 16 docenas uniones sencillas de hierro galvanizado de 1/2" de diámetro.
- 15 docenas de niples de hierro galvanizado de 1/2" x 2".
- 3000 pies tubo hierro galvanizado de 3/4" de diámetro.
- 5 docenas tees hierro galvanizado de 3/4" de diámetro.
- 20 docenas uniones de tope de hierro galvanizado de 3/4".
- 10 docenas codos de hierro galvanizado de reducción de 3/4" a 1/2".
- 15 docenas codos de hierro galvanizado de 90° de 3/4".
- 5 docenas uniones sencillas de hierro galvanizado de 3/4".
- 24 docenas niples de hierro galvanizado de 3/4" x 2".
- 1500 pies tubo de hierro galvanizado de 1" de diámetro.
- 5 docenas tees de hierro galvanizado de 1" de diámetro.
- 5 docenas uniones de tope de hierro galvanizado de 1" de diámetro.
- 15 docenas de bushings de hierro galvanizado de 1" a 3/4".
- 5 docenas reducciones de hierro galvanizado de 1" a 3/4".
- 5 docenas uniones sencillas de hierro galvanizado de 1".
- 5 docenas codos de hierro galvanizado de 1" y de 90°.
- 10 docenas de tees de hierro galvanizado de 1" a 1/2".
- 500 pies tubo de hierro galvanizado de 1 1/2" de diámetro.
- 2 docenas tees de hierro galvanizado de 1 1/2" a 1".
- 2 docenas uniones de tope de hierro galvanizado de 1 1/2".
- 2 docenas codos de hierro galvanizado de 1 1/2" y de 90°.
- 5 docenas reducciones de hierro galvanizado de 1 1/2" a 1".
- 2 docenas uniones sencillas de hierro galvanizado de 1 1/2".
- 500 pies tubo de hierro galvanizado de 2" de diámetro.
- 1 docena tees de hierro galvanizado de 2".
- 1 docena uniones de tope de hierro galvanizado de 2".
- 1 docena bushings de hierro galvanizado de 2" a 1".
- 1 docena codos de hierro galvanizado de 2" y de 90°.
- 2 docenas de reducciones de hierro galvanizado de 2" a 1 1/2".
- 1 docena cruces de hierro galvanizado de 2" a 1 1/2".
- 100 pies tubo de hierro galvanizado de 4" de diámetro.
- 1 docena de tees de hierro galvanizado de 4".
- 1 docena uniones de tope de hierro galvanizado de 4".
- 1 docena de codos de hierro galvanizado de 4" y de 90°.
- 1 docena uniones sencillas de hierro galvanizado de 4".

El material de hierro galvanizado debe ser de la clase "Standard Weight" y ajustarse a las especificaciones del American Society of Testing Materials. Serial Designation: A. 120-28 T.—Tubos de 20' de largo.—

- 30 docenas llaves de detención de bronce de 1/2".
- 6 docenas llaves de presión (Corporation Cocks) bronce de 1/2".
- 12 docenas llaves de presión (Corporation Cocks) bronce de 3/8".
- 8 docenas llaves de detención de bronce de 3/4".
- 6 docenas llaves de presión (Corporation Cocks) bronce de 3/4".
- 8 docenas llaves de detención de bronce de 1".
- 5 docenas llaves de presión (Corporation Cocks) bronce de 1".
- 1 docena llaves de detención de bronce de 1 1/2".
- 1 docena llaves de detención de bronce de 2".

Las llaves de detención deben ser de las conocidas como "Bronze Water curb stop cocks" y las de presión deben tener rosca en los dos extremos para unirlos a tubos de hierro galvanizado y para ser usadas con la máquina Mueller Taping Machine.

Las ofertas estipularán el precio C.I.F. Puntarenas, indicando también la forma de pago.

La presentación deberá hacerse en papel sellado de cincuenta céntimos con timbre municipal de igual valor, en sobre cerrado dirigido a la Auditoría Municipal, con la siguiente leyenda: "Licitación para proveer de materiales e implementos de cañería a la Ingeniería Municipal".

La Corporación Municipal se reserva el derecho de aceptar la propuesta que juzgue más conveniente o de rechazarlas todas, si así conviniere a sus intereses.

San José, 19 de junio de 1937.

M. RODO  
Gobernador - Ejecutivo Municipal

LA INTENTAN FORMAR LECHEROS DE VARIOS CANTONES, PARTICULARMENTE DE CORONADO Y MORAVIA  
400 PERSONAS SE CALCULA QUE PODRAN INGRESAR A LAS FILAS

A raíz de la celebración, el 15 de mayo de la fiesta de los lecheros podrian entrar a las filas de la entidad que se intenta formar sobre bases sólidas y de acuerdo con los principios de colectivismo cristiano que ha venido propagándose en todo ese sector de la provincia gracias a las prédicas de los pastores de la Iglesia.

El movimiento de defensa de los intereses de los pequeños productores traerá por consecuencia, dicen algunos de los principales propulsores de la idea, los señores Marín y Vargas entre otros, un aumento notable en la producción, ya que la adquisición de nuevos ejemplares vacunos de mejores razas, la mejor alimentación del ganado, se podrá realizar más fácilmente, toda vez que se contará en primer término con un precio fijo y una colocación segura del producto y en segundo, porque la forma de cooperativa de la entidad permitirá adquirir buenos sementales y comprar piensos en cantidades considerables que se repartirán equitativamente entre los miembros de la asociación.

### CUANDO SE HA PERDIDO LA MEMORIA

y no se puede fijar la atención al trabajo que se ejecuta, se debe suspender toda actividad y dársele al organismo un descanso conveniente. Si se le obliga al cerebro a trabajar más de lo que normalmente puede hacer, pronto agota su capacidad y pierde el organismo su resistencia vital para combatir las enfermedades que de continuo nos acechan.

Es por eso por lo que cuando aparecen los síntomas de cansancio o desgaste se aconseja una temporada de reposo, ojalá en el campo, para disfrutar del aire libre, de ejercicio moderado y alimentación frugal y sana, porque nada hay mejor que la Naturaleza misma para recuperar la salud quebrantada.

Conviene ayudar al restablecimiento con el empleo del excelente tónico



porque está compuesto de extracto total y asimilable de la nuez de kola con glicerofosfato y gluconato de calcio, medicamentos muy conocidos y apreciados para este propósito. La FOSFO-KOLA es inofensiva aun para los pacientes más delicados. Tiene sabor agradable. Al poco tiempo de tomarse se observa una notable mejoría, se recupera la memoria y vuelve el entusiasmo por el trabajo y la lucha por la existencia.

La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio moderado.

DICHO STOCK REPRESENTA EL PRODUCTO DE TODAS LAS PROCEDENCIAS EL DE COSTA RICA SE HA VENIDO COTIZANDO ENTRE 50 Y 60 CHELINES POR ARROBA INGLESA

La tendencia general del mercado es hacia la baja.

NOVEDADES ha logrado recoger en la mañana de hoy una interesante información sobre la marcha del mercado de cacao en Londres. Dicha información ha sido hecha considerando las operaciones hasta el 8 de mayo anterior. En ella se informa que la tendencia general del mercado es hacia la baja y en realidad los cacaos de Trinidad, Caracas, Bahía, etc., que se habían venido pagando a precios casi de 100 chelines por arroba inglesa han sufrido un formidable descenso, siendo sus cotizaciones a la fecha dicha menores de 80 chelines.

Sin embargo, las calidades finas del artículo costarricense se ha estado vendiendo al mis-

### SERA PROPUESTA POR EL GOBIERNO AL CONGRESO

EN EL FUTURO SE COBRARA CADA PASAPORTE, PERO ESTO EN FORMA DE FOLLETO

Algunos gobernadores, y en distintos rido, por la experiencia que han adquirido modifique el sistema actual de pasaportes, facultades, a veces muy serias, a los viajes, como se conoce, una hoja de papel más visaciones, cuando se visitan tres o cuatro veces el reverso de la hoja, y en multitud de casos, para afirmar un hecho verdaderamente—hay que agregar a esa hoja, otro plemento del pasaporte, sino que pueden el papel, para consignar las visaciones. Por muchas dificultades—la del detener del se está elaborando en la secretaría de de ley que será enviado en estos días al

Se propone en dicho proyecto reforma que en el futuro los pasaportes sean en forma famente empastados para que duren. A la extensión de un pasaporte la suma de es el timbre. Pero todo viajero preferirá se las dificultades.

mo precio a que se vendía en comen las primeras subastas de enero poli co del presente año, esto es, entre so. Ee 50 60 chelines; la arroba inglesa. Costa Costo. Hasta el 8 de mayo anterior produo había el Londres disponible, u ya pr na existencia de 163.814 sacos tación de cacao comprendiendo todas juzga los pre las procedencias. Esta enorme los pre existencia es la que juzgan los se obti

## ACEITE PURO

EN LATAS DE 1/2, 1,

## LA ZAMORA

de Segovia y

TELEFONO 4167

### FAVORABLE AL ESTABLECIMIENTO DE A

ES EL SENTIR DE LA CAMA

AMPLIA EXPOSICION DEL PR  
DIPUTADO ROMAGOSA ACLA  
DUDAS HABIA AL I

Representantes de casas extranje  
de acuerdo con el p

Estaban presentes todos los re- una am presentantes de las firmas imp- los alca tadoras de mayor importancia mo data asi como numerosos agentes de que tran casas extranjeras, que se man- blecime festaron de acuerdo. bra de El autor del proyecto, diputa- chas nu do del Juanito Romagosa, inció que co

# en el SISTEMA DE PASAPORTES DEL PAIS

## POR EL PODER EJECUTIVO CONGRESO

BRARA CINCO COLONES POR CERO ESTOS SERAN EN FORMA DE FOLLETO

En distintas oportunidades, han sugerido adquirir en el asunto, que se de pasaportes, que ofrece algunas diferencias a los viajeros. Nuestro pasaporte de papel más o menos grueso.—Las pasaportes o cuatro países, llenan completamente en multitud de ocasiones—puede ser verdadero, que en todas las ocasiones hoja, otras hojas, que no son comunes que pueden hacerse en cualquier otro momento. Para resolver éstas y otras cuestiones del pasaporte, por ejemplo—secretaría de gobernación un proyecto estos días al congreso.

comerciantes de aquella metrópoli como causante del descenso. Es natural que el cacao de Costa Rica es pequeño en su producción y por ello aunque ya pronto se iniciará la exportación de la nueva cosecha, se juzga que no serán afectados los precios que en la actualidad se obtienen.

## Hospitalización de Empleados de Comercio

PLAN DE CREACION DE SERVICIOS MEDICOS ESPECIALES PARA ESOS EMPLEADOS PROPONE LA JUNTA DE COMERCIO DE CARTAGO

Será propuesto a salubridad pública para su aprobación

NOVEDADES se ha ocupado en diversas ocasiones de las actividades desplegadas por un grupo de empleados de comercio de la ciudad de Cartago que en asociación con la sociedad de empleados de esta capital ha venido realizando magníficos trabajos en beneficio del gremio. Recientemente ha reanudado labores el grupo cartaginés impulsando el movimiento tendiente a que se decrete el cierre dominical.

UNA REUNION QUE SE POSPONE.—Para el domingo se había dispuesto hacer una asamblea general de empleados en Cartago; sin embargo, por motivos ajenos a la voluntad de los dirigentes de la agrupación,

(PASA a la Página TRES)

## 29 CHELINES, ULTIMAS COTIZACIONES DE LOS BONOS DE LA DEUDA INGLESA En LONDRES

DICHOS VALORES HAN BAJADO MUCHO EN AQUELLA BOLSA, CORRESPONDIENTES A 1911. HAY TODAVIA EN CIRCULACION DOCUMENTOS POR £ 7.400.000 Actualmente obtienen intereses del 5%

De un boletín recibido ayer por NOVEDADES, sobre el comercio mundial en Londres de los valores que continuamente están vendiéndose en la bolsa de esa metrópoli, hemos obtenido una información muy interesante sobre las cotizaciones que al 10 de mayo anterior tenían los bonos costarricenses de la Deuda Inglesa, o sea del empréstito de 1911. Como se sabe, esos valores reciben un interés del 5% y hay de ellos en la actualidad por valor de un millón 400 mil libras esterlinas.

A la fecha dicha, se cotizaban a 29 chelines. No hacemos comentarios sobre este bajo precio, porque todos saben que están muy bajos estos documentos.

### HUELGA DE PANADEROS (VIENE de la Página UNO)

entrar por un camino distinto, según las informaciones que esta mañana recogimos y que nos fueron suministradas por algunos obreros. Hasta ahora, por medio de conversaciones, se ha tratado de ultimar un arreglo entre ambas partes; pero las dificultades entre industriales y obreros parece que, por momentos, se agravan.

Algunos elementos directores del sindicato de obreros panaderos esta capital están dispuestos a realizar gestiones para decretar la huelga en toda la república, caso de que no llegue a concretarse, antes del 10 de julio venidero, un convenio que sea justo tanto para obreros como para patrones.

Decretado el paro en esta capital, el sindicato presionará para que él se haga extensivo a toda la república, como un medio de conseguir la solución del problema.

El señor gobernador de esta provincia, sin embargo, según informes que obtuvimos esta mañana, se entrevistará con el jefe del estado a efecto de enterarlo acerca de un proyecto de convenio que está ya listo y que contempla la cuestión de pesas del pan; salarios; horas de trabajo; comisiones, etc.

La entrevista entre el jefe del ejecutivo y el gobernador Rodó se celebrará en éstos días con el propósito de ver si es posible que, por medio de la intervención del ejecutivo, se logra en definitiva arreglar la vieja cuestión.

### CASADOS (VIENE de la Página UNO)

tró lo más mínima nerviosidad como él acostumbra en ocasiones de trascendencia. Ni siquiera una sola vez tocó su corbata, y sus respuestas a las preguntas del alcalde como también del vicario Jardine, fueron dadas con voz firme y clara.

**MADERAS**

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

**F. BARBARA**  
Gerente

Teléfono 2439

## CAPTURADO INFRAGANTI CON 129 TROZAS CUBICAS DE MADERA ROBADA

En las horas de la tarde de ayer fué realizada una sensacional captura de un ladrón de madera. Los propietarios de los bosques donde se venía cometiendo el delito presentaron ante el resguardo de Cuápiles la denuncia correspondiente y los guardas se presentaron un poco rato después encontrando a Santiago Camberling infraganti delito. Se habían derribado 43 árboles que dan un volumen de 129 trozas cúbicas de madera. La detención del delincuente

fué realizada inmediatamente pasado el caso a las autoridades correspondientes para la aplicación de las sanciones correspondientes. Es este uno de las capturas por este delito más sensacionales que se han echo en esas regiones, por que la cantidad de madera que se pretendía robar es considerable. Hay que reconocer la actividad que han desplegado los empleados de la inspección general de hacienda de Guápiles, que permitió hacer el hallazgo.

## LA NOTA POLITICA

De diversos lugares del país nos llegan noticias de que en las cabeceras de los cantones se inicia un movimiento general en pro de la renovación de las actuales municipalidades. La política municipal es en los cantones menores factum de la vida política. Y hay su razón, que los labriegos sencillos consignan en esta frase que más de una vez habrá oído el lector: la grande es para los levas que nos enredan con promesas.

Sin embargo, hasta los más lejanos lugares del país llegan noticias del curso de las actividades políticas de diversos grupos que entrarán a la lid en la próxima campaña para diputados. Más de un presunto candidato ha realizado giras por diversas regiones de su provincia. Por lo demás, todo sigue en el plano de la normalidad.

—Pero dijimos en nuestra nota de ayer que hoy nos podrían ofrecer buen plato las provincias de Cartago, Puntarenas y Alajuela. Pues la cosa está un poco condimentada. Es una vianda que no se puede servir de una sola vez. Pero hemos de meterle el diente por alguna parte.

—Los trabajos en pro de la candidatura de don Ricardo Jiménez siguen adelante. En diversos cantones de la provincia de Cartago se han formado pequeños comités que trabajan no sin cierta actividad. En la ciudad cabecera de la Provincia se insiste en que don Ricardo ha de ir al congreso postulado por su ciudad natal, aunque él insista en no aceptar.

—Y viene ahora, también de Cartago, hermoñada la "directiva" de candidatos a la única diputación y a las dos suplencias.

Después de la inscripción de los colores del Partido Republicano Nacional, distinguidos elementos de esa agrupación han entrado en grandes actividades siendo muy probable que en el curso de ésta o de la entrante semana haya una reunión de dirigentes del cortesismo de Cartago con los miembros del comité central de esa agrupación en esta capital. En esta reunión se planteará el asunto de integración de la papeleta.

—Y sigamos ahora con los candidatos. Suénanse tantos nombres, que es casi imposible citar a tantos; sin embargo, con mayor insistencia se citan los siguientes: Guillermo Yglesias Flores; Lic. Luis Calvo Gómez; Dr. Juan Bautista Vega Sanabria; Dr. Manuel Antonio Espinoza; don Rodrigo Sancho Robles; don Fracisco Bonilla Weipol (en Turrialba); don Jaime Marín (Turrialba); don Israel Calvo (Juan Viñas); don Orontes Gutiérrez; Dr. Jorge Sáenz Gutiérrez; don Juan Molina; don Miguel Ramírez Berberena; y paremos de contar porque la lista nunca la terminariamos.

—La oposición en esa provincia parece no existir; citanse algunos nombres entre elementos del ex-beechismo que probablemente harán frente único con los cortesistas. Sin embargo, fuera de Monseñor Volio; de don Fernando Alvarado Chacón y de algún otro, no se señalan candidatos por ningún otro lado.

# PARO DE OLIVA

de Sevilla, ESPAÑA

1/2, 1, y 2 1/2 kilo

ACABA DE RECIBIR

# MORANA

Agovia y Co.

## ALMACENES LIBRES DE DEPOSITO

DE LA CAMARA DE COMERCIO

DEL PROYECTO HIZO EL AGOVIA ACLARANDO CUANTAS HABIA AL RESPECTO

extranjeras se manifestaron con el proyecto

una amplia exposición explicando los alcances del proyecto, así como dando a conocer las ventajas que traería para el país el establecimiento de esos almacenes libres de depósito. Le fueron hechas numerosas objeciones, a las que contestó, disipando algunas

dudas que al respecto abrigaban algunos de los asistentes a la reunión.

La sesión terminó a eso de las once de la noche y todavía faltaba que exponer algunos puntos por lo que se acordó celebrar otra el miércoles entrante a fin de dejar aclarado todo.

El criterio de todos los asistentes es desde luego favorable al proyecto, considerándose que como motivo de los almacenes libres de depósito se desarrollarán otras industrias de positivo beneficio para el país, siendo una de ellas la del turismo, como ha sucedido en todos los puertos en que han sido creados.

# PAGINA de la MUJER

## PARA LIMON

Ayer salió para Limón la distinguida dama doña María Ignalls de Coronado.

## DE HEREDIA

Procedentes de Heredia saludamos ayer en la mañana en esta capital a la distinguida dama doña Adela Flores de Solera y a sus hijas, las errantadoras señoritas María del Carmen y Virginia Solera Flores.

## RESTABLECIMIENTO

En Limón se encuentra restablecida de su pasada dolencia, la señorita Berta Heilbron. Lo celebramos.

## GRAN TURNO-FERIA EN ALAJUELA

NOVEDADES mucho agradece el envío de la siguiente invitación:

Muy atentamente invitamos a usted y a su apreciable familia, a que nos honre con su presencia en las cenas que se efectuarán a las siete de la noche del 15 del corriente mes, dentro de la construcción de la Ermita, y al turno - feria del día siguiente, que tendrá verificativo en el mismo lugar. Alajuela, Junio de 1937.

La Junta Edificadora.



## GALANTERIAS

### ELENITA JIMENEZ VALVERDE

Elenita Jiménez Valverde dice de sueños y de glorias. El prestigio de su belleza es fantasía de poetas. La profunda mirada de sus ojos revelan su inteligencia y en la sonrisa de sus labios está todo el misterio de la gracia.

Elena es su nombre, pero es porque helénica es su belleza Griega. En Atenas habria sido la reina de los juegos olímpicos, y en el Olimpo mismo habria sido la inquietud de los dioses.

Su gracia es ambrosia y su porte el de una majestá.

Para ella podrían repetirse los versos del poeta:

Tu faz de noble belleza es hecha como a burlil, y tu mirada, princesa, puede enamorar a mil...

## MEJORIA

En Limón se encuentra mejor de su reciente accidente, don Manuel Antonio Herrera, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

## DE LIMON

Procedentes de Limón donde estuvieron de vacaciones entre sus familiares regresaron a la capital las señoritas Olga y Gloria Maduro, alumnas del colegio de Nuestra Señora de Sion.

## PARA LOS ESTADOS UNIDOS

Por la vía del Atlántico salió en jira de recreo para los Estados Unidos de Norte América, la distinguida dama doña Cristina Yglesias de Thomas. NOVEDADES la despide muy atentamente, deseándole un feliz viaje.

Para el mismo país prepara viaje la señorita Flora Lara Yglesias. Le deseamos una travesía muy feliz.

## BAILE EN DESAMPARADOS

NOVEDADES mucho agradece el envío de la presente tarjeta:

El centro cultural de esta ciudad tiene el honor de invitar a usted al baile que tendrá lugar el 6 de junio a las 2 p. m. en el salón Maruja.

Desamparados, Junio de 1937.

## DE TURRIALBA

Procedente de Turrialba llegó a la capital el joven don Edgar Rojas E.

## PARA LIMON

Regresaron a Limón los jóvenes don Mario y don Agustín Gutiérrez Chamberlain, quienes estuvieron de paso en la capital.

tren llevaba en su carro de primera solo el cuerpo herido de Mme. Toureaux.

"Le Petit Parisien" del martes 18 de mayo se pregunta: ¿Quién es el criminal fantasma que puede desaparecer y atravesar puertas que están cerradas automáticamente y más cuando el tren marchaba a 45 kilómetros por hora? ¿Quién es el ser invisible que no fué visto por nadie a través de los cristales de las puertas de comunicación con los carros de segunda clase? ¿Quién es el espectro que consumió el asesinato sin dejar el más mínimo rastro a no ser la daga sin impresiones digitales?

## DOBLE VIDA Y MULTIPLES AMORES DE LETICIA

La policía secundada por el prefecto de la Sureté Mr. Dubois y varios detectives del escuadrón de crimen, ha descubierto que la hermosa Leticia llevaba una doble vida. En el día era la amable y modesta cajera de una tienda de ropa interior, cuyo nombre el prefecto Dubois no divulgó. En las tardes asistía a las danzas y cabarets de Montmartre especialmente el "Garibaldi" donde como acompañante de baile trabó amistades con muchos hombres de antecedentes criminales.

En el apartamento de la viuda, situado en la calle Pierre Bayle No. 3, se encontraron cientos de cartas de amor. "Con su belleza, dice Geo Veran del "Excelsior" de París, iba dejando pasiones, celos y malquerencias" finalmente la llevaron a la muerte trágica.

Su madre, Mme. Nourissat, no puede creer que tal drama le haya ocurrido a su pequeña "Leticia" tan dulce, tan buena hija y que no hacia daño a nadie. Sin embargo la Policía cree que fueron esos ojos negros inmensos los que causaron celos criminales y dieron fuerzas e ingenio al asesino para cometer el crimen perfecto, el crimen que desafía toda solución lógica.

## EL CRIMEN

(VIENE de la Página DOS)

### EL VAGON A. P. 356

En la plataforma de esta estación había pasajeros que esperaban la llegada del tren y que vieron a la viuda sentada y como única pasajera del carro mencionado. Una vez que el tren frenó, la fuerza de la inercia arrojó el cuerpo, ya inconsciente, en el piso del vagón. Al abrirse las puertas, uno de los que esperaban, dentista del ejército francés, doctor Louis Raveau, corrió a levantarla y pudo constatar que tenía enterrado, detrás de la oreja derecha y hasta el mango mismo, una daga que tam-

bién le había cortado la vena yugular. Inmediatamente el jefe de estación, Mr. Charlot Delmott envió por una ambulancia e hizo conducir a la herida al hospital de San Antonio, donde murió sin recobrar el conocimiento.

### EL CRIMINAL FANTASMA

El crimen ha ocurrido en exactamente 62 segundos. Las puertas del vagón de primera clase no pueden ser abiertas por nadie sino el conductor y sólo cuando el tren, está detenido. Al partir de la estación de Porte - de - Charenton, el carro en que la viuda entró estaba vacío. Al llegar a la Estación de Porte - Dorée el

## SERVICIO DE ENCOMIENDAS

Los señores KOBERG & CIA., almacén muy importante de esta ciudad, dice lo siguiente:

Señor Ernesto Borbón.

Muy señor nuestro:

Estamos plenamente satisfechos de los servicios de su empresa. Muy agradecidos lo saludan atentamente

D. KOBERG & CIA.

A. Fernández.

Para enviar toda encomienda, use solamente nuestro servicio.

TELEFONO 3777

## Pictomapa que muestra...

(VIENE de la Página UNO)

que en ese punto de la tierra, sólo existen "aguas internacionales" cubiertas por una capa de hielo. Observadores políticos han visto en este acto del Gobierno Comunista un paso imperialista y un acto contra Alemania que desde hace años rivaliza por el dominio de las riquezas desconocidas del Polo Norte. Las dos naciones han estado entrenando sus marinas, ejércitos y aviaciones en territorios y mares árticos con las mismas miras. Pero sin duda el que más debe sentir esta actitud rusa es el Mariscal Von Blomberg, Ministro de la Guerra alemán, quien hace pocos meses anduvo en el yacht "Grille" por las costas norte de Noruega estudiando la forma de instalar una base de aprovisionamiento para vuelos al Polo.

El Polo Norte ha sido conquistado por el aire tres veces. El Comandante americano Richard Byrd fué el primero en hacerlo el 9 de mayo de 1926. Dos días después Roald Amundsen partió del mismo punto, Spitzbergen, en compañía de Lincoln Ellsworth, americano. Umberto Nobile, lo cruzó en el dirigible Norge y llegó hasta Alaska, 3.391 millas distante, en 72 horas. Nobile lo cruzó por segunda vez el 23 de mayo de 1928 en el "Italia". A su regreso, el dirigible fué destrozado por tempestades eléctricas en la Tierra del Noreste. Nobile y la mayor parte de su tripulación fueron salvados después de 6 semanas. Amundsen que salió en aeroplano a buscar a Nobile pereció en las Tierras de Francisco José. La primera expedición aérea al Polo Norte fué hecha en julio del año 1897 por el súbdito sueco Salomón Augusto Andrée y dos compatriotas. Partieron en un globo que cayó a 500 millas del Polo. El año 1930, el doctor Gunnar Horn, encontró los restos del Andrée y un diario en el que relataba sus torturas y las de sus compañeros hasta el momento mismo de su muerte.

La expedición del "Laboratorio-Aéreo" ruso cumple con todos los requisitos de la aventura científica y romántica. Nadie sabe qué climas, temperaturas o fenómenos atmosféricos suceden durante el invierno en el Polo Norte. La expedición del Profesor Otto Schmidt descansará sobre una delgada capa de hielo que puede sufrir temblores, rasgaduras y otros cataclismos. En el Polo Sur, "La Pequeña América" fundada por el Comandante Byrd, está construida en terreno firme y sus observaciones meteorológicas han sido de gran importancia para la ciencia. Y es ésta la que realmente ganará con esta anexión soviética. Irving Seidelman eminente meteorólogo americano dice: "Aún el resultado de un solo año de observaciones por el profesor Schmidt, puede revolucionar el conocimiento y la predicción del tiempo en los países del hemisferio Norte".

En el transporte de cuatro motores que aterrizó el 22 de mayo a las 11.35 a. m. a 15 millas del Polo y después de haber volado sobre él; iban 11 personas que incluían al profesor Otto Schmidt,

## "GARAGE ALFARO"

3128 — TELEFONOS — 3355

uilotos auxiliares Bubushin y Spirin y el mecánico Bassein. La expedición permanente se compondrá de 2 personas cada una experta en su ramo. A completar el personal ya en el Polo, irán Ivan Papanin, técnico experto en estaciones radio-árticas, Ernest Krenkel otro técnico en radio, Pyotr Shirshoff y Eugene Feodoroff ingenieros que construirán los edificios de materiales especiales para el observatorio astronómico y atmosférico y casas de habitación para los habitantes de la colonia.

Desde el primer día de su estadía, la estación transmisora de la expedición ha empezado el cumplimiento de una rutina trazada en dos años de estudios por el profesor Schmidt. El primer mensaje, después de los dirigidos a su gobierno, fué: "Temperatura 10.4 grados Fahrenheit. Clima y condiciones atmosféricas moderadas". Vuelos diarios desde la base, según lo permita el tiempo, para estudiar la formación de los hielos y el desprendimiento de icebergs en el verano, aliviarán la tarea de la patrulla internacional de icebergs mantenida hoy en día por el Gobierno Americano. Y en consecuencia ganará en seguridad la navegación por los mares del Norte.



SECCION DEPORTIVA

SE INAUGURA mañana el Campeonato de BASKET BALL

SPORTING

LA SELECCION DE JUGADORES

Abrimos hoy en nuestra página 7 una nueva sección, dedicada a publicar una serie de brillantes artículos de grandes críticos deportivos en los que se abordan temas que como el que hoy ofrecemos debido a la pluma del gran crítico argentino Carlos Col, tienen importancia también para nuestros círculos deportivos.

der un prestigio de antigua data logrado, además de que la lógica aspiración nuestra es la de que sea una expresión auténtica de nuestro poderío.

Esto que a la luz de la lógica sería bien fácil de realizar, ha sido siempre el problema más difícil que pudo presentársenos. (En nuestro medio no es tarea ardua, a mi juicio; lo que pasa es que nos empeñamos en hacerla, si no, véase el número tan reducido de jugadores con los cuales más o menos se sabe que se podría formar una selección.) Tan lleno de asperezas fué ese problema, que nunca se consiguió desarrollarlo con mediana suficiencia: empezamos porque nunca se cumple la menor reglamentación, que algo en la materia tenemos, aunque no sea lo más perfecto.

EL COMITE DE SELECCION

Todos los años el consejo nacio-

nal de futbol asociación deberá designar la Comisión de Selección que de inmediato tiene que proceder a la formación del «plantel» internacional, cosa que nunca se hace. Y no tenemos por qué suponer que este año cambien las circunstancias.

UNA MEDIDA INEFICAZ

Si no fuera bastante ese incumplimiento de una disposición fundamentalmente, tenemos por distintas razones probado lo ineficaz del sistema de comisiones; vale decir: dejar al criterio heterogéneo y no muy acertado de cuatro o cinco consejeros la formación de los equipos, para que luego el Consejo tome intervención en la designación del seleccionado.

CAPACIDAD E INDIVIDUALIDAD.

Ahora, que el asunto se com-

(PASA a la Página TRES)

DOS NUEVOS ENCUENTROS DEL CAMPEONATO CANTONAL DE SAN CARLOS SE VERIFICARAN EL DOMINGO

Los salvadoreños se despiden por medio de NOVEDADES de la afición costarricense

Puntarenas, 3. — El presidente de la embajada deportiva "Independiente - Rivadavia", visitó las oficinas de redacción de NOVEDADES y "La Tribuna", renovando su agradecimiento a los mencionados rotativos que durante la permanencia de la embajada en nuestro país distinguieron con sus gentilezas, indicándome que transmitiera un cordial saludo a la afición costarricense por medio de NOVEDADES en nombre de los integrantes del cuadro suramericano en gira ya hacia El Salvador. Estrada Delgado, Redactor.

Campeonato nacional de basket se inaugura mañana

Mañana, a las 7.30 p. m., conforme lo indicáramos hace algunos días, tendrá lugar la inauguración del campeonato nacional de basketball en el frontón Jai Alai, enfrentándose los "fives" femeni-

nos Orión y Gimnástica y a continuación los elecos masculinos: Libertad - Herediano.

Dos sensacionales partidos para el domingo por el campeonato cantonal de San Carlos

El campeonato cantonal de fútbol del cantón de San Carlos se ha venido verificando con todo éxito, anunciándose, de acuerdo con el cuadro general de juegos, dos nuevos encuentros para el domingo en que a las 9.30 horas jugará el Estrella del Norte y el Independiente, en la cancha de Quebrada Azul; a las 10.15 horas se enfrentarán los Once Tigres y el Colón F. C. que mediarán fuerzas en la plaza central de Villa Quesada.

El desfile del domingo

Siguense haciendo con toda ac-

(PASA a la Página TRES)

LOS 11 VIAJES TRASATLANTICOS DE SCHMELING EN POS DEL CAMPEONATO

James J. Braddock sigue adelante con su intento de enfrentarse a Joe Louis en Chicago el 22 de junio, haciendo caso omiso del contrato que lo obliga a batirse en Nueva York contra Max Schmeling el 3 del mismo mes. Aunque en el boxeo existen las sorpresas y Braddock ya ha dado varias, lo más probable es que Joe Louis derrote al campeón. En tal caso Louis ha ofrecido defender su título contra Schmeling a fines de julio en Nueva York, para poner así fin a una de las más morrocotudas situaciones en el boxeo contemporáneo.

He aquí cómo vino el embrollo que más ha contribuido para desacreditar el boxeo en los últimos tiempos.

13 de junio de 1935

Braddock, un boxeador de segunda categoría que ha sufrido 21 derrotas, gana el campeonato mundial por puntos de Max Baer, el campeón payaso que, es obvio, no está en condición para defenderlo. Uno de dos boxeadores merece la primera oportunidad a la corona de Braddock: Max Schmeling, alemán y antiguo campeón que ha hecho un sensacional resurgimiento, o Joe Louis, la pantera negra de Detroit que a los 21 años tiene un record de 21 victorias sin una derrota.

6 de diciembre de 1935

Llega Schmeling a Nueva York a bordo del Bremen, y cuatro días más tarde firma un contrato para pelear con Louis; el vencedor se batirá con Braddock, (tan seguros están los judíos anti-nazis que Luis derrotará a Schmeling que no boicotean el match) Schmeling regresa a Alemania y cuatro meses más tarde regresa en el Europa a entrenarse.

19 de junio de 1936

40 mil espectadores que han pagado más de medio millón de dólares, presencian el espectáculo nocaute de Joe Louis por Max Schmeling en el duodécimo asalto.

26 de junio de 1936

Schmeling llega triunfante a la patria en el HINDENBURG. — Alinverza con Hitler y recibe las felicitaciones de casi todos los funcionarios principales de su país.

Historia cronológica del embrollo pugilístico entre Braddock, Schmeling y Louis. — El boicoteo judío del ex-campeón nazi fué la causa de que Braddock violara sus contratos —

(NUEVA YORK, MAYO — EDITORS PRESS — POR AVION)



Schmeling y su manager, Joe Jacobs, examinan uno de los cartones que anuncian el match del 3 de junio con Braddock, al cual el campeón no puede asistir por estar "muy ocupado" en su entrenamiento para una pelea con Joe Louis.

27 de julio de 1936

Braddock accede a enfrentarse con Schmeling por el título. Se fija la fecha para el 24 de septiembre. El Madison Square Garden y el Twentieth Century Club, empresarios rivales, participarán de las ganancias.

8 de agosto de 1936

Schmeling llega en el Hindenburg y comienza su entrenamiento. 17 de agosto de 1936. — Braddock se queja de artritis en el dedo meñique de la mano izquierda. Los médicos lo examinan de pies a cabeza. Después de mucha argumentación en pro y en contra, la comisión de boxeo posterga la pelea para el 3 de junio de 1937. Schmeling regresa a Alemania.

11 de noviembre de 1936

Herman Taylor, un promotor de Filadelfia le ofrece 400 mil dólares a Braddock por batirse el 22 de febrero contra Joe Louis en Atlantic City. El campeón acepta sin titubear; el match será sólo de exhibición.

10 de diciembre de 1936

Schmeling llega a los Estados Unidos en el Bremen. Quiere saber qué está pasando. La comisión de boxeo le dice que no se preocupe; se aferra en su decisión de que el match Braddock-Schmeling debe llevarse a cabo el 3 de junio en N. York, y los dos firman otro contrato, en que además se prohíbe a cualquiera de los boxeadores enfrentarse antes con Joe Louis. Una vez que Braddock ha firmado, Sch-

meling regresa tranquilo a Europa en el Bremen.

8 de enero de 1937

Los judíos de Nueva York, encabezados por el alcalde La Guardia y Samuel Untermyer comienzan a boicotear la pelea Braddock - Schmeling, temerosos de que el gladiador nazi derrote a Braddock y le lleve el título a Hitler "para nunca volver".

9 de enero de 1937

El boicoteo gana impulso 250 mil judíos veteranos de la guerra apoyan el movimiento, junto con varias organizaciones religiosas.

22 de enero de 1937

Seguro de que el boicoteo anti-nazi afectará las entradas de taquilla, Braddock acepta una oferta de medio millón de dólares para enfrentarse a Joe Louis el 22 de junio en Chicago. Louis se transa por 200 mil dólares. — Los empresarios son un sindicato de Chicago y el Twentieth Century Club. Al Madison Square Garden lo dejaron por puertas.

13 de febrero de 1937

El Madison Square Garden amenaza a Braddock y a la comisión de boxeo del Estado de Illinois con instituir acción judicial.

2 de marzo de 1937

Schmeling llega apresurado en el Berengaria a defender sus intereses.

11 de marzo de 1937

Schmeling ofrece transarse con Braddock. Le ofrece 250 mil dólares si el campeón se bate con él en Alemania. La oferta es insuficiente para James J. que la rechaza.

21 de marzo de 1937

Max aumenta su oferta a 350 mil dólares. Braddock no acepta.

23 de marzo de 1937

El Madison Square Garden instituye causa jurídica.

25 de marzo de 1937

Schmeling vuelve desilusionado en el Queen Mary.

13 de abril de 1937

El juez federal Fake de Newark, oye el caso. Braddock argumenta que el boicoteo que amenaza las entradas de taquilla, es una circunstancia sobre la cual no tiene él control alguno, lo cual le ha robado los medios de ganarse la vida. El juez, muy confundido por el embrollo de contratos y argumentos, reserva su decisión.

27 de abril de 1937

El destino casi soluciona el conflicto. Schmeling ha reservado pasaje a bordo del dirigible Hindenburg, pero por no demorarse va a Nueva York en el Bremen.

1 de mayo de 1937

Braddock comienza su entrenamiento cerca a Chicago.

3 de mayo de 1937

Schmeling llega a Nueva York y comienza a entrenarse.

11 de mayo de 1937

Louis abre su campo de artes marciales en Wisconsin.

13 de mayo de 1937

El juez Fake se decide por fin a favor de Braddock. El Madison Square Garden apela a un tribunal superior.

25 de mayo de 1937

La comisión de boxeo de Nueva York ordena a Braddock a que se presente en Nueva York para cumplir su compromiso con Schmeling. Braddock contesta que "es absolutamente imposible" darle gusto a "un venerable comisión, puesto que está "en estricto entrenamiento" para su pelea con Louis el 22. La comisión puede privar a Braddock de su título si no se presenta a defenderlo, y dárselo a Schmeling, pero aunque tal suceda, es más probable que el público recorra al vencedor de la pelea Louis-Braddock como futuro campeón.

3 de junio de 1937

Schmeling subirá al ring del Madison Square Garden Bowl... y queda como campeón. — viajar a través del Atlántico — océano que ha cruzado once veces en los últimos diez y siete meses, en vano.

# LAS FUERZAS DE MOLA SE ACERCAN A LAS DEFENSAS DE BILBAO

## AMELIA EARHART continúa rumbo a PARAMARIBO

### VALENCIA DISPUESTA A REFERIR EL CASO DEL DEUTSCHLAND A LA CORTE DE LA HAYA

PARIS, 3. — UP. — El canciller Ivon Delbos conversó durante diez minutos con el representante de Valencia en la liga de naciones, Alvarez del Vayo, celebrándose la conferencia en el ministerio de relaciones. Del Vayo de nuevo expresó la buena voluntad del gobierno de Valencia a proceder a la repatriación de todos los voluntarios extranjeros de su ejército y a referir el incidente del acorazado "DEUTSCHLAND" a la corte internacional de La Haya.

### LOS VASCOS DESALOJAN A LOS REBELDES Y SE APODERAN DE LA PEÑA DE LEMONA

BILBAO, 3. — UP. — Las autoridades anuncian que las fuerzas vascas ocuparon la Peña de Lemona a las ocho de la mañana de hoy, mediante una operación de sorpresa que obligó a los invasores comandados por el general Mola a evacuar la cumbre de ese punto dominante.

### 500 VOLUNTARIOS ITALIANOS HERIDOS, REPATRIADOS DE ESPAÑA

ROMA, 3. — UP. — Oficialmente se anunció hoy que 500 voluntarios italianos que fueron heridos en los recientes combates en el frente de Madrid en los ejércitos del general Francisco Franco llegaron a Nápoles. Sólo diez legionarios quedaron atrás por ser de gravedad sus lesiones. La condición de todos los heridos es satisfactoria y su moral

es excelente. También se publicó una segunda lista de 27 voluntarios caídos en la captura de Málaga por los rebeldes. El comunicado agrega que a los caídos en esa operación militar les fueron dados honores fúnebres y militares al ser enterrados en los cementerios de Málaga.

### LA AVIACION ITALIANA HACE UNA FORMIDABLE DEMOSTRACION DE GUERRA NTE EL MARISCAL VON BLOMBERG

ROMA, 3. — UP. — El primer Mussolini demostró hoy al mariscal von Blomberg la efectividad de la aviación italiana contra una base naval enemiga, cuando una formidable escuadra aérea ejecutó un simulacro de ataque en masa contra una estación naval fingida en Furbada. Una línea de boyas rojas, marcadas con banderas rojas, representaban una flota enemiga y otras unidades en el puerto, mientras las fortificaciones terrestres y edificios fueron incendiados por blancos. Un verdadero enjambre de aviones de caza bajaron a toda velocidad y en formación sobre los blancos terrestres ametrallándolos con sus máquinas para dispersar a la guarnición de la base militar y el puerto, y luego se arrojaron bombas sobre tierra y mar. Luego aparecieron dos escuadrones adicionales de aviones de bombardeo descargando sus bombas de explosión y de penetración. Al estallar estos proyectiles, también hicieron explosión las bombas con sus detonaciones controladas por relojes, e inmensas columnas de tierra y agua oscurecieron el horizonte al ocurrir las explosiones conjuntas, las que demolieron los objetivos indicados. También efectuó el propio Duce un vuelo en su avión trimotor con el ministro de guerra alemán en la cabina y él en los controles.

### RUMORASE QUE EL GOBIERNO VASCO SERA TRASLADADO A SANTANDER

HENDAYA, 3. UP. — Circulan rumores de que el gobierno vasco ha decidido abandonar la capital, Bilbao, en vista de que las fuerzas del general Mola están acercándose cada día más a las últimas defensas de la capital vasca, trasladándose a Santander.

### SE LE PEDIRAN EXPLICACIONES AL VICARIO JARDINE

DARLINGTON, 3. — El vicario Robert Anderson Jardine se enfrenta a una contienda en su propia jurisdicción debido a que desafió al arzobispo de Canterbury y celebró la ceremonia eclesiástica en la boda del duque de Windsor y la señora Wallis Warfield. Apenas había terminado la ceremonia religiosa en Monts, Francia, cuando los líderes de la iglesia de San Pablo convocaron una reunión de la junta eclesiástica, en la que sus miembros resolvieron pedirle al vicario Jardine una explicación sobre su actuación tan pronto como regresara de Francia. El arzobispo de Canterbury y otros altos líderes de la iglesia anglicana mantuvieron un silencio peligroso en Londres. El vicario Jardine desobedeció a una protesta enviada a última hora de esta mañana por el obispo Fulham, quien es el prelado a cargo de la iglesia anglicana en Francia.

### AMELIA EARHART CONTINUA RUMBO A PARAMARIBO

MIAMI, 3. UP. — Amelia Earhart despegó de Caripito a las 7 de

y 48 minutos de la mañana de hoy rumbo a Paramaribo, Guayana Holandesa, de donde continuará rumbo a Pará, Brasil, según informes recibidos por la oficina de la Panair en esta ciudad.

### KOKI HIROTA NOMBRADO CANCELLER DEL GABINETE JAPONES

TOKIO, 3. UP. — Esta mañana el Príncipe Koyone anunció que el ex - premier Koki Hirota aceptó el nombramiento de canciller del nuevo gobierno. El estadista japonés ha sido ministro de relaciones durante varios años en gobiernos anteriores.

### RUSIA DICE QUE EL BOMBARDEO DE ALMERIA ES UNA TRAMPA

MOSCU, 3. — La "Izvestija" declara en su edición de hoy que el bombardeo de Almería es una "trampa" inventada por Alemania con la intención de complicar aún más la situación en Londres para posponer hasta donde sea posible la adopción de la resolución de la retirada de los voluntarios extranjeros de los ejércitos españoles. La propuesta del embajador von Ribbentrop de que las escuadras de Inglaterra, Francia, Alemania e Italia controlen en conjunto las aguas españolas es nada más que una estratagema para envolver a Inglaterra y a Francia en un acto de intervención en contra del gobierno republicano de España. La solicitud hecha al Comintern por los partidarios radicales españoles fué recibida por Dimitroff, y pide que el Comintern aumente su apoyo en favor de España a fin de contrafrustrar las conspiraciones fascistas calculadas para lanzar al mundo a una nueva guerra.

### INFORMASE QUE ITALIA HA DESPACHO NUEVOS VOLUNTARIOS A ESPAÑA

ROMA, 3. UP. — A pesar de las afirmaciones que el canciller Conde Ciano hizo a los embajadores extranjeros de "que Italia no violaría el acuerdo de no intervención o que ejecutaría represas adicionales por los bombardeos aéreos de unidades italianas por aviones rojos, circulaban rumores insistentes de que no confirmaría que el transporte "Liguria" zarpó ayer de la base naval de Gaeta con dos mil quinientos voluntarios para el ejército del general Franco, y se asegura que muchos aviones fueron despa-

### ATERRIZO EN PARAMARIBO AMELIA EARHART

PARAMARIBO, 3. UP. — Después de describir un círculo sobre este puerto, Amelia Earhart efectuó un perfecto aterrizaje en el aeródromo local a las once y 50 minutos.

### INCENDIO A BORDO DEL VAPORE ALEMÁN "OLIVA"

MANILA, 3. — Fuertes tormentas frustraron hoy la intención de dos aviones militares para llevar un doctor y medicamentos al va-

### PRESENTADO (VIENE DE LA PAGINA UNO)

tres puntos principales y el plan provee garantías contra nuevos actos de intervención con los barcos de guerra que ejercen el control en las costas españolas. Sugiere el inmediato establecimiento de zonas de seguridad en los puertos de ambos gobiernos españoles, donde dichos barcos del control efectúan su aprovisionamiento o descansan. Segundo, se exigirán garantías de los dos gobiernos españoles para evitar que los buques extranjeros sean molestados, y, tercero, se celebrarán consultas inmediatas entre los comandantes navales de todas las cuatro escuadras del sistema de control en el evento de nuevos ataques. Los tres gobiernos están estudiando el plan, y hasta ahora no se han recibido las respuestas.

por alemán "Oliva", de cuya tripulación cinco hombres sufrieron graves heridas al declararse un incendio a bordo. El resto de la tripulación de cincuenta y dos regresó a bordo después de haberse puesto en seguridad en los botes salvavidas, y siguen luchando contra el incendio que continúa en las bodegas. Los heridos fueron trasladados al vapor "Fride run" que llegó a socorrer al barco alemán. Se informa que el puente por las llamas.

### PERDONADO UN ESPIA CECOSLOVACO

PRAGA, 3. — El presidente Benes perdonó al profesor Adalbert Tuka, de 57 años de edad, el resto de su condena de quince años de prisión, la que le había sido

impuesta en 1929 por haber revelado secretos militares a una potencia extranjera y por haber conspirado contra las instituciones del estado. En su apelación por obtener la clemencia del jefe del estado, Tuka expresó su profundo pesar por la acción cometida, al mismo tiempo que reveló los intereses extranjeros a los que él había servido. El profesor se comprometió a vivir en la región de Bohemia bajo la vigilancia de la policía.

*Los mejores retratos los hace Hernández*

### SANSIONADA LA LEY SOBRE INDUSTRIALIZACION. — COMENZARA A REGIR EL DIA EN QUE SE PUBLIQUE EN EL "DIARIO OFICIAL" EL REGLAMENTO EJECUTIVO DE LA MISMA

### LOS ARTICULOS MANUFACTURADOS EN EL PAIS QUE SE EXPORTEN EN CANTIDAD COMERCIAL ORIGINARAN LA DEVOLUCION DE LOS DERECHOS DE ADUANA Y DEMAS RECARGOS

En el "Diario Oficial" de hoy se publica, debidamente sancionado por el ejecutivo, el decreto que dice así:

Nº 17.—El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica,

Decreta:

Art. 1º.—Los artículos manufacturados en el país, que en cantidad comercial se exporten, originarán la devolución de los derechos y demás recargos de aduana, con excepción del impuesto de muellaje, sobre la materia prima o materia prima predominante, importada, empleada en su fabricación.

Art. 2º.—Para gozar del privilegio que anteriormente se establece, es indispensable la autorización previa y expresada de la Secretaría de Hacienda, que de terminará, en cada caso, la conveniencia de la devolución, y la mercadería que a ella tiene derecho.

Art. 3º.—Queda excluida del beneficio de esta ley, la mercadería o materia prima importada, que se produzca en el país en cantidad comercial.

Art. 4º.—Se faculta al Poder Ejecutivo para celebrar convenios con empresarios particulares que se propongan establecer nuevas industrias al amparo de las ventajas que en esta ley se conceden. Tales convenios se efectuarán por plazos no mayores de 4 años.

Art. 5º.—Esta ley comenzará a regir el día en que se publique en

el Diario Oficial el reglamento ejecutivo de la misma.

Comuníquese al Poder Ejecutivo.

Dado en el salón de sesiones del congreso.—Palacio nacional.—San José, a los 25 días del mes de mayo de 1937.

Juan Raafel Arias, presidente.—Joaquín Vargas Cely, primer secretario.—A. Baltodano B., segundo secretario.

Casa presidencial.—San José, a 1º de junio de 1937.

Ejecútese,

León Cortés. El secretario de estado en el despacho de hacienda y comercio, —Raúl Gurdian.

### DOMINGO—Estreno!

El gran trágico francés Harry Baur, en

### NOCHES DE MOSCU (Moscow Nights)

### RAVENOS

HOY—3, 7 y 8.45

Estreno de la "Fox" que presenta a Elisabeth Bergner con Laurence Olivier, en

### COMO GUSTEIS (As you like it)

De la obra de Shakespeare

Entrada C 0.60

Mañana—No Matarás

### ADELA

7 y 8.45 — C 0.30

Gloria Morel, en EL ROSAL BENDITO

Mañana: SUBLIME ENGAÑO

HOY JUEVES 3 de Junio

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.60  
Zasu Pitts, la comica formidable con James Gleason, en:  
**EL ENIGMA DE LA PERLA**

**VARIEDADES**  
A las 3 7 y 8.45  
Ralph Bellamy, en:  
**EL HOMBRE QUE VIVIO DOS VECES**

**AMERICA**  
A las 7 — C 1.00  
"MOSAICOS INTERNACIONALES"  
Con toda la Compañía!

A LAS 8.45 — C 1.50  
**EL CONCHO VINDAS y ERNESTO TANCO, en: ESTO ES MEXICO**

**MODERNO**  
3, 7 y 8.45 — 30  
Victor MacLaglen y Preston Foster, en:  
**HEROES DEL MAR**

**LIBANO**  
6.45, 8.45. Entr. continua—30  
**EL JOROBADO o Enrique de Lagardere**

**KEITH**  
7, 8.45 Entr. continua—30  
Arthur Tracy, en el exitazo  
**CORAZON DE ARTISTA**

**IDEAL**  
6.45, 8.45 Entr. continua—30  
**LA VIRGEN VIUDA o KOENIGSMARK**